
Protokoll zur 9. PGR-Sitzung vom 27.06.2023 
Ort: Sitzungsraum Pfarrhaus 
Beginn: 19:35 
Teilnehmende: Pfarrer Alois Juen, Vikar Dominik Nithin Jose, PK Volodymyr Horbal, Torsten 
Katter, Herbert Öfner, Elfriede Panny, Elisabeth Rauchdobler, Christa Schmadl, Andrea 
Sparber, Gerald Gunsch, Alexander Jank, Manuel Höltl, Brigitte Jank, Mira Krenn 
Entschuldigt: Matthias Rathgeber, Gabi Pollmann, Ernst Eller 
Protokoll: Mira Krenn 
 

1. Begrüßung (Herbert) 
2. Gebet (Volodymyr) 

 
Ergänzungen für Allfälliges:  

- Elfriede: Maria Magdalena Fest 
- Gerald: Klimabündnis und Kommunikation 
- Christa: Messe in der Säge am 2.7.? 

 
Organisatorisches 

3. Pfarrfest (Manuel & Team) 
Für das Pfarrfest wurde soweit alles organisiert (AKM Anmeldung, Militärkommando, 
Metzgerei Strasser, Bäckerei Knapp, Getränkelieferant Grogger, Kuchen, EKZ, Gemeinde 
Absperrungen, Müllständer, Pfarrblattartikel). Die Einteilung der Helferinnen und Helfer 
wurde kommuniziert, die Einladungen an die Gemeinden, den Ortsvorsteher am 
Vögelsberg und die Fahnenabordnungen wurden versendet. Aktuell haben wir 90 
Tombolapreise bekommen, insgesamt werden es ca. 100 werden. Am Freitag werden die 
Getränke geliefert werden, Samstag um 14:00 findet der Aufbau statt und am Sonntag 
um 08:00 werden wir uns für die letzten Vorbereitungen treffen. Am Sonntag wird auch 
das Fleisch geliefert werden. 
Das Pfarrfest findet heuer erstmalig als Green Event statt, der Aufwand hat sich daher 
vergrößert allerdings ist es auch ein wichtiger Schritt. 
Für die Kinderbetreuung wurde heuer ein 3x6m Zelt gekauft. 
Vielen Dank schon im Voraus an alle Helferinnen und Helfer und vor allem an Manuel 
und sein Team! 
 
4. Kinder und Jugendarbeit (Volodymyr, Torsten) 
- Erstkommunion (Andrea): es gab viele positive Rückmeldungen, inzwischen wurde 

auch sehr gut angenommen, dass die Erstkommunion jetzt über zwei Jahre läuft 
- Ministranten (Torsten): zurzeit gab es ein großes Angebot an Aktivitäten (Völkerball, 

Pillersee, Abschlussausflug zur Münze Hall mit anschließendem Grillen, nebenbei die 
Anmeldung für Padaun). Bei diesen Aktivitäten haben unterschiedlich viele 
Ministranten teilgenommen. Letzte Woche haben die letzten Ministrantenstunden 
stattgefunden. Zurzeit gibt es in Wattens ca. 12 aktive Ministranten, davon kommen 
9 Ministranten regelmäßig. Das Ziel wäre etwa 25-30 Ministranten zu haben, da die 
Einsatzfrequenz zurzeit sehr hoch ist. Am Wattenberg gibt es etwa 10 Ministranten. 
Da am Wattenberg weniger Messen stattfinden ist es auch okay, wenn sie für 
wichtige Messen auch in Wattens eingeteilt werden. 
Geplante/schon stattfindende Schwerpunktaktionen: Mehrmals bei der 
Erstkommunion natürlich, das EKZ hat angefragt ob die Pfarre bereit wäre beim 



Sommerexpress am 13.7.mitzumachen, dabei könnten MinistantInnen angeworben 
werden und im Juli könnte dann auch gleich geprobt werden. 
Der Schwerpunkt könnte auch mehr auf die Eltern gelegt werden und wie wir sie 
erreichen. 
Weitere Ideen: Einladung in Schulen für Schnuppertag mit Eltern, Fokus mehr auf 
Jungschar als auf Ministranten, nach Taufe, EK und Firmung Elternabenden 
organisieren, Thema auch in der Pfarrjugend ansprechen, Familienverband, Besuch in 
der Schule (interaktiv) 
 
Es wurde beschlossen, dass das Thema Ministranten/Jugendarbeit in die Klausur 
mitgenommen wird, wir sollten aber davor schon aktiv werden. Dafür wird die 
Arbeitsgruppe Jugendarbeit gegründet, bestehend aus Herbert, Torsten, Andrea, 
Miriam Schmadl (Ministrantenleiterin Wattenberg), Niklas Mößmer 
(Ministrantenleiter Wattens), Alexandra Götz (Ministrantenleiterin Wattens), 
Alexander, Mira, Manuel, Brigitte, Kathrin und Vlady). Die Gruppe wird sich im 
Sommer treffen.  

 
- Firmung 2024 (Torsten/Volodymyr): Die Firmung 2024 wird am 25.5. stattfinden, der 

Firmspender wird Pater Jeremias vom St. Georgenberg sein. Zurzeit steht ein grober 
Plan, es werden nächstes Jahr weniger Projekte stattfinden. 
Vorraussichtlich wird das Firmteam aus Torsten, Lubi, Vlady, Barbara Scheitl und evtl. 
ihrer Schwester Carolin bestehen. 

- Ministranten/Jugend (Manuel): Die grobe Planung für das Ministrantenlager ist 
soweit fertig. 
Am 29.7. hat die Pfarrjugend einen Stand am Marktfest gemeinsam mit den 
Schützen. 

 
5. Aktueller Stand der Aktivitäten/Erledigungsliste (Alle) 
- Sternsingeraktion: Ein zweites Team wird für 2024 noch dringend gesucht, Herbert 

würde sich bereiterklären, wenn es sonst keine Interessierten gibt, er braucht aber 
noch jemanden zweiten dazu.  
 

6. Themen für die Klausurtage im Herbst (Alle) 
Wir werden uns mit dem Schwerpunkt Kinder/Jugend, den Klausurthemen der letzen 
Klausur und der Caritas beschäftigen. 
Pfarrer Alois appelliert, dass es verschieden Modelle gibt wie man die Pfarre beleben 
kann und man sich nicht nur auf die Liturgie beschränken sollte. 
Volders beschäftigt sich gerade mit einem Modell das evtl. für den gesamten SSR 
interessant wäre. Dabei geht es um eine andere Art der Vinzenzgemeinschaft die aus 
5 – 7 Leuten besteht, die zu Angehörigen von kürzlich Verstorbenen oder 
alleinstehenden Personen geht und diese in den Pfarrsaal zu einem Pfarrkaffe 
einlädt. Der Vorteil ist das man dadurch ein breit gefächertes Publikum abfängt und 
die Möglichkeit schafft, dass diese Personen eine Gruppe haben, in der sie aktiv 
werden können. Dabei könnte zum Beispiel auch gemeinsam gekocht und gegessen 
werden.  
Besonders wichtig ist es aber zu den Personen von Beginn an direkt hinzugehen.  
Dieses Thema wird auch mitgenommen und in der Klausur diskutiert werden. 
 



 
7. Sternenkinder-Gedenkstätte (Alexander) 

Das Team hat sich noch einmal getroffen zum Thema Gedenkstätte/Grabstätte – 
Vor/-und Nachteile, wo kann der Weg hingehen. Pfarrer Alois hat als Alternative 
nämlich vorgeschlagen die Gedenkstätte am Friedhof selbst zu gestalten, dadurch 
könnten auch Bestattungen gemacht werden und es könnte mit der Gemeinde 
zusammengearbeitet werden.  
Das Team hat sich nun aber dazu entschlossen wie ursprünglich geplant mit der 
Gedenkstätte bei der LK zu starten und zu beobachten was sich daraus entwickelt. Im 
Moment fehlen noch die Erfahrungswerte und ob das Angebot überhaupt genutzt 
wird.  
Im Herbst ist nun geplant in die Öffentlichkeit zu gehen. Geplant ist Flyer für 
Betroffene zu gestalten, aber auch ein Infoschreiben an die Gemeinde, 
Krankenhäuser, Frauenärzte usw.  
 

Allfälliges 
- Maria Magdalena Fest (Elfriede): Vor einiger Zeit gab es die Idee auf der letzten 

leeren Säule in der MK Maria Magdalena zu ergänzen als Apostelin – das Thema wird 
aufgegriffen für nächstes Jahr 

- Klimabündnis & Kommunikation (Gerald):  
Klimabündnis: Das Projekt Klimabündnis ist in Arbeit aber noch nicht fertig 
abgeschlossen, der Abschluss und die Verleihung passiert im Rahmen eines 
Gottesdiensts, sinnvoll wäre das wahrscheinlich erst im Herbst. 
Das Klimabündnis wirkt als Bekenntnis zum Klimaschutz bzw. der 
Bewusstseinsbildung, hier trägt die Pfarre eine Vorbildfunktion. Das Klimabündnis 
wäre auch eine gute Möglichkeit mit der Gemeinde zusammenzuarbeiten. In der 
nächsten PGR-Sitzung sollte es evtl. konkretere Informationen geben. 
Kommunikation: KI in der Pfarre, es sollte ins Bewusstsein rücken, dass KIs auch 
mitgenutzt werden können, wäre vor allem für schnelle Vorlagen gut verfügbar. 
Das Logo ist soweit fertig, die Briefvorlage muss noch abgesprochen werden mit den 
Hauptamtlichen, falls etwas benötigt wird für Plakate usw. hat Gerald ein Paket 
zusammengestellt. Im nächsten Pfarrblatt wird eine Stellungnahme zum neuen Logo 
abgedruckt werden, auch mit Alois Gedanken zum Logo. 

- SSR Wallfahrt (Volodymyr): Die SSR Wallfahrt wäre heuer am 7.10. geplant gewesen, 
allerdings hat der Gasthof an diesem Datum geschlossen. Der Ersatztermin wäre der 
21.10., am selben Tag würde aber auch ein Firmtermin stattfinden. Das Thema wird 
noch mit Bruno abgeklärt, sollte der Termin auf den 21.10. fallen wird das SSR-Team 
zur Entscheidung gefragt. Der schlussendliche Termin wird dem PGR noch mittgeteilt. 

- Pfarrblatt (Volodymyr): Der Redaktionsschluss für die Herbstausgabe des Pfarrblatts 
ist am 22.7. Bitte bis dorthin die Artikel an Volodymyr senden. 

- Ausstellung Museum (Alois): Die Ausstellung im Museum Wattens wurde gut 
angenommen, es konnten viele Kontakte geknüpft werden im SSR und auch in ganz 
Tirol. 

- Termine (Alois):  
4.8. Schwimmbad Open Air Gottesdienst um 19:00, im Herbst wird ein weiterer 
OpenAir Gottesdienst stattfinden. 
29.12.: 60er Geburtstagsfeier von Pfarrer Alois um 19:00 im Mehrzweckgebäude für 
alle, die Interesse haben, es wird ein Benefizfest für einen sozialen Zweck werden. 



9.- 15.4.2024: größere SSR Wahlfahrt nach Frankreich, wird organisiert vom 
Pilgerbüro der Diözese, im Herbst wird die Wallfahrt mit mehr Infos im Pfarrblatt 
angekündigt werden  

- Sternsingeraktion (Alexander): im Dreikönigsbüro gäbe es das Angebot, dass die 
Organisation an die das Geld gespendet wird, die Pfarre besuchen könnte. Es muss 
nur ein Termin ausgemacht werden, die Zielgruppe an die der Vortrag gerichtet wird 
können wir uns aussuchen.  

Abschluss mit Abschlussgebet und gemütliches Beisammen sein 
 
Nächste Sitzung(en): werden noch fixiert  
 
Ende der Sitzung: 21:50 
F.d.R.d.A. 
Mira Krenn 


